

令和4年度・運動会アンケートのご意見及び回答

今年度の運動会は、コロナウイルス感染対策で3～5オクラス合同で開催しました。また0～2才児クラスは事前に運動発達の様子を近隣の公園と仮設園舎園庭にて撮影し各家庭に配信しました。今回の運動会の取り組みに関して Web アンケートにて43家庭よりご意見・ご感想をいただきました。誤字や個人特定につながる内容のみ修正を行い出来る限り全文を掲載させていただきました。

園で検討し回答できるものに関して★～赤字記載しています。

●子どもたちの取り組みに関して感じた事がありましたらご記入ください。

【0～2オクラスのご家庭より】

- 子どもたちの大好きなだるまさんを使って、楽しい運動遊びを考えてくださりありがとうございました！お名前を呼ばれて「はーい」と手を挙げる様子や、だるまさんにタッチする様子がとても微笑ましかったです。背中にだるまさんの絵を背負っていたのもとっても可愛らしかったです。先生方も裸足でご対応くださり、ありがとうございました。
- 帰宅してすぐに今日はこれをやった！と言うかのようにだるまさんの絵本を持ってきてくれて、本人なりに頑張ったのかなぁと思います。慣れ親しんだ「だるまさん」を題材にしてくれて良かったです。
- どの姿も可愛かったです。1年でできるようになることが増えたなぁと嬉しく思います。
- 昨年のれもんぐみと比べて自分でやってみようとする姿が見られ、成長を感じました。鉄棒にぶら下がる子どもたちが可愛かったです！分園いちご組の先生方、いつも暖かく見守っていただき、ありがとうございます。
- 去年はハイハイが精一杯だった子が、今年は鉄棒にぶら下がってとても嬉しかったです。たくさん練習して頂きありがとうございました。
- とても頑張って演技や競技をしていてとても感動しました。ダンスの曲を前もって教えていただけたので、お家でも練習できました。運動会を開催して下さった先生方にも感謝いたします。
- 鉄棒の練習のおかげで、保育園以外でも鉄棒が好きになりました！丁寧に関わって頂きありがとうございます。
- 1歳児は遊びの延長で、楽しみながら新しいことに挑戦できていた様子が伺えました。何をしても可愛かったです。
- 先生方の支援もあり、子どもが楽しく過ごせています。いつもありがとうございます。
- みんな楽しそうに踊っている姿が印象的でした。バナナと言う題材が子供にも分かりやすかったのか、何のダンスをやるのか事前にちゃんと教えてくれて良かったです。
- 子どもたちが楽しそうに参加しており、1人1人の成長も感じられ良かったです。

【3～5才児クラスのご家庭より】

- ぶどう組の言葉、人の前で緊張すると思うがハキハキ発声していて凄いなぁと感じた。
- 自分の子供の学年が成長したなと感じたが、更にもも、ぶどうの競技を見て感動しました。
- とても感動しました。たくさん練習してきたんだな、と思います。みんないい顔して踊っていました！
- 成長した姿を見れてとても感動しました。まだまだコロナ禍で心配な中、開催いただきありがとうございました。
- たけのこ体操や運動遊び、隊形移動にダンス、玉入れと、去年に比べると本当にたくさん内容がありましたが、どの子も最後までやり切る姿には驚き感動しました。どうするかわからなかったり不安なときも、周りのお友達の様子を見て行う姿には成長を感じました。家でも楽しそうに練習を行っていたので、練習から本番まで全てひっくるめて素敵な運動会になったのかなと思います。
- いまだコロナ禍が続くなか、運動会を開催していただき、また保護者2名が参加できるようにしていただき、ありがとうございました。
- 各クラス、途中で泣いたりする子もほとんどおらず、子どもたちが真剣に、楽しそうに取り組んでいて、すばらしかったです。また他のクラスの競技中もきちんとお座りして待てる子がほとんどで、子どもたちの成長を感じました。
- 今年から運動遊びが始まり頑張っているようでしたので、その様子が見れて良かったです。ダンスはみんな一生懸命で、とても上手に踊っていて子供達の成長を感じました。習を頑張っているのを教えてくれていました。自分個人の競技だけではなく、クラス皆で1つの演技が出来るようになったんだな～と感動させられました。
- ずっと前から一生懸命（家を含め）練習する場を見ていたので、こうしてきちんと発揮する場があり嬉しく思います。まだまだごちないさくらんぼさんや、同じクラスのお友達に（こっちだよ）と伝えて自分達で修正できるぶどうさんなど、今年は全体の演技が見れたので学年ごとの成長の様子はもちろん、ほんとうにみんなが頑張ったんだなぁと感動しました。
- 子ども達のいい表情が見られて感動しました。パラバルーンも良かったのですが、ぶどう組の組体操は特に素晴らしくて、圧巻でした。子ども達の想いが伝わってきた運動会でした。ありがとうございました。
- 久しぶりの運動会で、自分の子のクラスだけでなく、みんなの成長を感じて、感動しました。
- 運動遊びもダンスもパラバルーンもとても頑張っていました。ぶどうさんの演技を見て、カッコいいな、と言っていて、来年を楽しみにしている様子でした！子供たちが無理なく楽しめる内容で良かったと思います。曲も流行りにのりつつ子供たちに合ったものでいつもチョイスが上手だなと感心しております。お互いに声を掛け合いながら取り組んでいる様子に、成長を感じることができました。ぶどう組さんの種目もさすがの貫禄があっただけ良かったです。
- ブドウ組の演技やリレーなど、見る事ができて、刺激になっていた。
- とっても可愛らしいダンスと、みんなで心を一つにしたパラバルーン、どちらも存分に楽しませていただきました。子どもたちのキラキラ輝く笑顔が沢山見られて、みんな楽しく取り組んで来たことがとても伝わりました。ぶどう組さんとのリレーも素晴らしかったです！真剣な顔で走る姿や、本気で喜んだり悔しがったりする姿に、私も周りの保護者の方も胸を打たれました。最初から最後まで、感動の涙涙でした。ここまで仕上げるのに御尽力くださった先生方、全力を発揮して楽しく取り組んだ子どもたちに、心から拍手と感謝を送ります。
- 日々の頑張りがどのクラスも光っていて感動しました。
- 運動会の為の練習というより、運動あそびは身体作りの活動でしなやかさや体幹を育ててもらえて有難いです。
- 子供たちだけであそこまで頑張れた事、とても素晴らしいと思いました。府中保育園の取り組みはどうぞ下の子の時にも続きますように。
- 組体操、特に一本橋は圧巻でした。失敗しても成功しても我が子の勇姿は愛おしいものですが、お友だちみんなと力を合わせて取り組む姿に感動しました。
- さくらんぼ、もも、ぶどうでそれぞれ年齢別の動きやそれに伴う成長が見られてとても良かったです。
- さすが年長さん！と思える姿を見れてとても成長を感じました。
- みんな一人一人が頑張ってやっているのが伝わりました。うちの子もきっと自分の自信にもなったと思います。
- とても感動しました。組み体操も踊りもリレーも、精一杯頑張っている姿を見て、成長を感じました。ご尽力いただきました先生方、本当にありがとうございました。
- どのクラスも、普段の子供達の頑張り、先生たちのご指導が伝わるととても感動的な運動会でした。
- ぶどう組は保育園最後だったので、親の方も色々な感情が込み上げてきました。成長した姿を見ることができて良かったです。
- ぶどう組の発表も素晴らしかったのですが、それ以上に互いに声を掛け合ってフォローをしたり、緊張感のある中一生懸命取り組む姿に感動しました。運動会は運動面だけでなく、日常の繋がりが積み重ね。その集大成のひとつなんだと教えて頂いたように思います。とても素敵でした。
- 一生懸命踊る姿から、父母に見てもらいたい！という気持ちかすく伝わりました。一年前からぐんと成長したのを感じました。・5歳児は日頃からコツコツ練習を重ねてきた成果を発揮していました。ひとりひとり役割があったり年長ということもあり、緊張や様々な思いを抱きながらそれぞれが頑張っていた姿にとても感動しました。運動会が終わり、子どもに自信がつき、またひとつ成長したように見えます。

★今年度は、入れ替え制無しで幼児クラス参加の運動会を開催しました。保護者の皆様のご協力のお陰で大きな怪我やトラブル等もなく、予定時間通りスムーズに行うことができました。室内での練習が主になりましたが、当日は保護者の皆様の温かい眼差しと大きな拍手に背中を押され、子どもたちは練習の成果を存分に発揮していました。ご家庭でも沢山褒めてもらった事がお子さんの自信にも繋がったと思います。

●その他、運動会に関して感じたことがありましたらご記入ください。

【0～2オクラスのご家庭より】

- ・状況が許すなら、やっぱり生で見たいなあという気持ちです…！発表会は生で観覧できることを願います。
- ・まずは、乳児クラスの運動会開催に感謝です。行事がなくなってしまっているのが、どんな形であれやっていただけた事が嬉しいです。
- ・少し気になったのが、子どもが緊張している様子でした。室内の練習だけでなく、外での練習を増やしたり、外での練習が厳しければもん組だけでもいつも通りクラスでの撮影でも良かったのかなと思ってしまいました。
- ・乳児クラスの運動あそびについても、はいチーズの写真を購入できるとありがたいです。
- ・感染対策をしながらの各クラスの運動遊びや運動会の開催、ありがとうございます。来年度はりんご組ということで、やっぱり直接目で見て成長を感じたいというのが本音です。乳児も運動会として開催できるような状況になっていたらいいなと思います。そして、毎年頂いている写真のキーホルダーがとてもうれしいです！ありがとうございます。
- ・お忙しい中、コロナ対策や制限が多い中で運動会を催して頂きありがとうございます。先生方のお陰で子どもの成長する姿が見られてとても嬉しいです。来年からは新しい園舎で開催なのかと思いますが、親の立場で何かできることがありましたらお声掛け頂けたら幸いです。
- ・保護者席の1番前列で小さな椅子を使用していた保護者さんがいらっしゃいました。体育館の容量的にも広くないため、後ろの方が見えにくかったろうなと思います。マナー、思いやりの問題だとは思いますが来年はルールが守れるといいなと思いました。
- ・重複になりますが、コロナ禍でただでさえ大変な生活の中、保育だけでなくこのように素晴らしい運動会を開いてくださったことを感謝申し上げます。子供の成長を生で感じることができるとても貴重な機会でした。本当にありがとうございました。
- ・動画撮影など、準備ありがとうございました。
- ・動画配信の画質が悪いので、子どもの表情が見えないのが残念です。何かをしている時の表情が見たいのに、それが全く見えません。でも一生懸命取り組んでいるなど動きは見れます。発表会も動画配信を行うのであれば、画質をよくしてほしいです。
- ・仮園ということもありましたが、考えられた内容だと思いました。
- ・昨年よりも、できることが増えていたり、元気に返事できたりが見れて嬉しかったです。大変な中、開催下さりありがとうございます。
- ・去年は2才児は園庭で直接観れたのに、どうして今年の2才児は動画配信になったのでしょうか。感染対策の緩和が進むなか、りんごだけ厳しくなってしまった印象で、開催前は少し残念でした。
- ・でも、動画の内容は、グループ分けされていることで一人一人の表情がよく見えてとても良かったです。動画だから見える細かい表情もあったかと思います。ありがとうございます。
- ・仮園舎とコロナ禍でやむを得ないのはわかっているのですが、出来ることなら直接目の前で子どもの成長の様子を見てみたかったです。

★2歳児クラスは直接見たかったというご意見がありました。今年度は仮設園舎で練習場所の確保が難しいこと、体育館という初めての場所で親御さんと離れて参加することを踏まえ、子どもに負担を掛けないうり方を考え動画配信にさせて頂きました。画質に関してのご指摘もありましたが、現在保護者の皆様に配信している映像は職員が撮影し視聴サイトにアップロードすることでコストを抑え提供している為、現在の画質より鮮明にする事は難しいです。DVD/BD 製作者がカメラでズームしている映像や練習映像などを編集し DVD/BD 制作・販売をしています。そちらは綺麗な画質での視聴が可能となりますので希望されるご家庭は購入をご検討ください。

【3～5才児クラスのご家庭より】

- ・さくらんぼ組は最後まで集中力が持たず、ふざけたり、遊び始めたりしてなかなか待っているのが大変でした。
- ・先生方も日頃よく指導してくれているのが、子供達を見てよくわかりました。
- ・コロナ禍で大変ですが、開催してくれてありがとうございました。準備や片付け大変だったと思いますが、ありがとうございました。
- ・体育館では、ちょっと密だったのが気になった。
- ・このような運動会を開いてくださりありがとうございます。子ども成長を間近でみることができ、さらに親も参加し、たくさんの思い出ができました。また来年も楽しみにしたいと思います。
- ・近隣小学校の運動会や学校公開と重ならないよう日程調整をいただいただけと嬉しいです。
- ・乳児クラスのとくと違って、いい意味で先生方が一歩引いたところから見てくださっているように感じました。
- ・運動会の開催、ありがとうございました。今年は初めて合同での運動会で楽しみにしていました。全てのプログラム、とても楽しかったです。頑張る子供の姿に感動しました。
- ・最初から開催場所が体育館で、雨でも中止にならないのが良かったです。子供もずっと楽しみにしていたので。
- ・動画配信よりも生で見られ運動会を親子で楽しむ事が出来て良かったです。入り口のアルコール消毒がわかりづらく、殆どの人が消毒をしていなかった事は少し気になりました。入り口での消毒が難しければ、各クラスで分かれ子どもを引き渡した際にでも必ず出席確認と朝の体温確認、消毒の徹底をお願いしたいです。(4)
- ・まだコロナ禍で大変な中、感染対策に気をつけこんなに立派な運動会を開催してく下さり、ありがとうございます。当日に急遽2階も開放してく下さったので、色々な目線で子供の成長を見ることが出来ました。また、乳児クラスを保育園で預かって頂いたので演技に集中して楽しむことが出来ました。自己肯定感が低めな息子もこんなに大きな場で頑張ってやり切ったことが自信に繋がったようです。
- ・去年のクラス入れ替え制とは違い、他クラスのお友達の成長も感じられ自然と涙が出ました。練習の時間も場所も限られている中で沢山の演目を教えて頂き練習をしてくださり、本当にありがとうございました。
- ・去年はクラス運動会、今年は通常開催となり、やはり次学年以外の演技も観れると感動の度合いがより大きかったです。自分の子供ではありませんでしたが、旗をバトンタッチする姿など、涙が出そうになりました。本当にみんな(職員の皆様も含め)一生懸命で、短い時間でしたが本当に感謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。
- ・小さい兄弟がいるご家庭は大変だったかと思いますが、幼児クラスだけの開催に絞ることで、時間的に集中してみる事ができてよかったと思います。
- ・流れもスムーズで親子競技もあって盛り上がり、十分すぎるほどの内容でした。子ども達のがんばろうとする気持ちがとても伝わってきました。配信の方も子ども達のかわいい姿に癒され、繰り返し拝見しました。
- ・親子競技等に親も参加できて、一体感を感じて親も楽しかったし、子どももとても喜んでいました。
- ・プログラム構成が上手だと思いました。
- ・天候に左右されず実施できたのは良かったです。幼児クラスのみであれば体育館内でも狭くないと感じました。
- ・学年ごとの競技はもちろんですが、リレーや親子競技の復活もあり、先生方の工夫と、ご尽力を感じました。ありがとうございました。子供たちの頑張りに親も勇気をもらえました。
- ・人数制限している状況で会場に入る時受付がきちんとされていない事に少々疑問を感じました。また、会開始後も体育館入口が開放されており自由に出入りできる事に防犯面含め少し心配になりました。
- ・子供席にいる子供に話しかけてはいけないような事が貼り紙されていたのですが全く気付かず、終盤になってからたまたま目に入ってきて気付きました。私は話し

かけてはませんが知らずに話しかけてしまう可能性もあると思うので前日メールでの案内に載せていただけたら良かったと思います。

- どの競技も楽しく拝見したのですが、ぶどう組さんの組体操「一本橋」だけは見ていて心配でした。今回はたまたま成功していましたが、前の子の股の下に頭を入れ、さらに両足を後ろの子の背中に上げた姿勢で、誰かが体勢を崩して何人かが倒れてもしたら首や背骨を損傷しかねません。怪我をしないよう受け身をとることもできない幼い子にやらせる必要があるのでしょうか。自分の子もあれをやらされるのかと思うと、とても不安です。昨今、組体操を取りやめる小学校も増えているのはご存知かと思います。子どもの発育においても、保護者のニーズを考えても、保育園でリスクを犯してまで大規模な組体操を行う必要があるのか疑問であり、ご一考いただきたいです。

★年長児の組体操・一本橋について素晴らしかったというご意見をいただく一方で、心配になったというご意見もいただきました。府中保育園では、乳児クラスの時期よりお散歩、戸外遊びを通し丈夫な体作りを行っています。幼児クラスからは、運動遊びを取り入れ、柔軟性や体幹を鍛え体の使い方を覚えていきます。各年齢の身体的発達に沿った状況に合わせて取り組んでいる為、年長児で組体操に挑戦することが出来ます。一本橋は組体操の2人技の延長線上にある技であり段階を経ておこなっています。尚、落下の危険がある高さのあるピラミッドは選択しないなど配慮をしています。今後も事故・怪我のないよう子どもたちの状況に合わせて内容を考えていきますのでご理解いただけるとありがたいです。

- 我が子は昨年気分がのらず全く笑顔が見られませんでした。今年笑って楽しんでいる姿が沢山見られて良かったです。リレーでは今まで一度も見たことのない真剣な顔で走っていたのが印象的で成長が見られた気がしました。お子さんによっては泣いてしまったり緊張で練習通りにできなったりもあったかと思いますが保育園ならではの光景で微笑ましかったです。体育館も優しい雰囲気にもまれており府中保育園は温かい人たちが多くいると改めて感じる事ができました。先生方にはコロナ禍で日々変動ある状況で保育運営も大変な中、縮小ながらも思い出に残る運動会を開催していただいた事に感謝しております。今後ともよろしくお願い致します。
- 久しぶりに運動会らしい雰囲気の中で、他クラスの演技も観覧できて楽しかったです。準備から当日まで、気を遣うことも多い中で開催していただいて感謝しています。ありがとうございました。
- 雨でも決行できる体育館での開催がとっても良かったです。下の子の預かり保育があり、助かった。(集中して、参加できた)
- 開催して下さったことに、心から感謝申し上げます、ありがとうございました！台風やコロナ禍のために、他の学年と合同の運動会は今回が初めてでしたが、とっても素晴らしかったです！学年による成長の様子を楽しめますし、ぶどう組になったらこんな事もできるんだ！！という驚きもありました。ぶどう組さんの鉄棒と跳び箱は「自信のある段、種目」を「自分で選ぶ」という事と、先生が必要以上に補助をしない、という事が素晴らしいと思います。組体操もとってもカッコ良かったです。親子競技と保護者職員競技は、見ていて自然と笑ってしまいました。どのご家庭も先生方も、みなさん真剣でしたね！とてもホッコリしました。これからも学年合同の運動会を観られることを願います。一家庭あたりの観客数も増やせると尚、良いですね。
- 一点素朴な疑問ですが、会で使用する曲は、各学年の担当の先生方の選曲ですか？一般的な「子ども向け」の曲に限らず、流行りのものも取り入れているので、なかなか面白いなあと感じました！
- 普段は合図など笛等を使われる様な場面で飛沫防止に手を叩いたり、笛ブザー?!の様なアイテムが使われていたり、パラバルーンでは密になりやすいドーム内に入る様な技を抜かれていたり…。子ども達を感染から守って頂く為に細かな配慮をされているのだなと感じました。ありがとうございました。
- さくらんぼ組を見ては、昨年の姿を思い出して1年の成長を感じ。ぶどう組をみては来年への期待が高まりました。子ども達はどんな思いでお友達を見ていたのかな…。3クラスで開催して頂けて有難いです。
- 来年は乳児クラスも一緒にできますように。
- 司会の進行が声や言葉ひとつが優しさや気遣いに溢れていて、とても聞いていて心地良かったです。
- 昨年までの1クラスずつの観覧も自分のクラスが見やすくて良かったです。今回のような3~5歳まで合同でやるメリットも多いと感じました。他のクラスの様子もわかるのはもちろん、子どもたちも観客が多い「特別な環境」の中で発表することで、身につくことも多く自信に繋がると感じました。(特にぶどう組は年長さんということもあり)
- 幼児クラス合同で開催していただき、子どもたちも年長組としての誇りを感じているように見られ、とても良かったです。運営もスムーズで、先生方がたくさん準備して下さったんだなあ、と感謝の気持ちでいっぱいです。パパの会は飲み会ばかりしていないで働け！と思いましたが。
- 最後の運動会を広い場所で出来たこと、良かったと思います。
- 進みもスムーズでとても素敵な運動会だったと思います。
- 他のクラスの競技も見れて良かったです。成長した所など違いが見れたので。
- パパママと先生のダンボールキャタピラー競争、恒例にして欲しいくらい楽しかったです！
- 小学生の兄弟が参観人数に含まれないのであれば、お知らせして欲しいと思いました。大々的にOKとは言えないなどもあるので、参観されてるご家庭もあったようなので、小中学生も参観人数として含むのかの有無もお知らせ頂きたいです。
- 今までよりは小規模でも開催できて本当に良かったです。開催までも色々大変だったかと思いますが、ありがとうございました。
- 上の子の時の、校庭でやる運動会を知っていると、いつかは校庭で…と願ってしまいます。学童さんのお手伝い等でまた来たらいいと思ってます。パン食い競走やりたかった～って言ってました笑。

★入れ替え制無しで他クラスのお子さんの姿を見ていただけたことで、各月齢の違いが見られて良かったという意見を多数いただきました。子どもたちも会場にいる保護者の皆様からたくさんの拍手での声援をもらい大きな力になったと思います。参加人数のルールについては、事前に各家庭2名まで(小学生も参加人数に含む)とお知らせしましたが、全員の方への周知に至らず、大きな行事の際は周知の徹底の難しさを感じます。引き続き、周知の徹底をしていきますが質問や疑問等については、事前に職員まで声を掛け確認して頂けると助かります。体育館での開催、兄弟姉妹の預かりについては、皆様より”保育してもらいよかった”というご意見を多数いただきました。当日は送迎のご協力ありがとうございました。

R4 運動会を終えて、園長より御礼

今年度の運動会は、仮設園舎生活で練習場所の確保が難しい中、どのような形で開催していくか職員間で話し合いを重ねて参りました。話し合いの中で、コロナ禍ではありますが、従来の運動会の形に近い形で開催が出来ないかという意見から、感染対策を講じながら子どもたちが楽しんで参加できる内容を考えていきました。その結果、今年度は体育館を借りて幼児クラス参加の運動会開催となりました。乳児クラスは、練習場所が確保できない中での参加は負担ではないかと考え、普段の遊びの延長で一人一人の運動発達を見て頂きたいという主旨の元、事前撮影の動画配信とさせていただきます。運動会当日は、保護者の皆様の前で元気よくクラスの発表に取り組む子どもたちの姿はとても誇らしげで、保育者の皆様と共に一人一人の成長を感じる事となりました。又、他のクラスの子どもの成長を会場全体で応援する雰囲気に職員一同胸が熱くなり、改めて皆で見守る運動会のすばらしさを感じる事となりました。

今回アンケートで沢山の貴重なご意見、ご感想をありがとうございました。保護者の皆様からたくさんの感謝、激励の言葉をいただきました。職員一同これからの励みにさせていただきます。尚、乳児クラスは当日実施は出来ませんでした。全員参加をしたいという思いから、事前に公園、園庭で運動あそびの撮影を行い『動画配信』また『記念メダル』を制作しました。集合写真やDVD/BDでその姿を楽しんでいただければ幸いです。今後も皆様の意見を参考に良い運動会ができるよう改善してまいります。引き続きご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。

令和4年11月1日(火)

園長 池田麻子